



も相すまぬ次第でありまして、早急に  
厳正なる處置をいたしまして、一般の  
疑惑を一掃するよう努めたいと考え  
ておるのであります。

○小暮委員 ただいま眞相の発表がござ  
いましたが、全國の各新聞に出ました  
記事と、ただいまのお話のそういう  
点につきましては、内務大臣に出席を  
求めまして、内務大臣の所見を求めた  
席で使つた。それを藤原が支拂つたと  
いうようになつておりますが、そうし  
ますと津田部長は全部藤原の支拂で、  
自分ではちつとも支拂つていないので  
すか、支拂つているのですか。この點  
を明確にしていただきたいということ  
と、それから新聞紙上で見ますと、岡  
山縣で購入した乗用自動車が二臺、ト  
ラックが一臺、ガソリンがドラム罐で  
四本ということになつておりますが、  
その點がだいまの説明ではつきりい  
たしておりません。その點をどういう  
ふうにお調べになつておるか、伺つて  
おきたいと思います。

○菊池重委員 議事進行について  
……久山警保局長の答辯は、あまり  
に詳細にわたりすぎて、かえつてその要  
點がわからなくなつてしまふと思うの  
であります。私は今の半分くらいの時  
間で、もつと明らかに話せるのではないか  
と思ひます。その點委員長もよく  
注意されて、時間がないのであります  
から、議事を行なうる意味において、  
もう少し答辯を簡単明瞭にしていただ  
きたいと思います。

○久山政府委員 代金は藤原が支拂つ  
たのであります。もつとも本人は自分  
の分についてはあと岡山へ歸つてか  
ら清算すると申しますが、支拂う大  
部分は藤原の客の關係で使つた費用で  
ありますて、たゞ一緒に泊つておるか  
ら津田もよばれたというかこうにな  
つておりますが、金は一應藤原が支拂  
つておるのであります。それから縣が  
買いましたのは自動車が一臺で、その  
他に藤原自身が乗用車として二臺です  
か、三臺ですか、買つて歸つた。こう  
いうことになつております。あの自  
動車は岡山縣とは關係がないのであり  
ます。

○小暮委員 岡山縣の巡査部長が、た  
だいまの御説明によりますと、この支  
拂は少しましていない、あとで支拂う。  
その點はよくわかりました。それから  
いわゆるブローカーがやみで自動車を  
買入れ、またガソリンを買入れる。そ  
のブローカーと起居をともにしていた  
といふことは、おそらく賣却する方で  
は、縣の承認を得てきて買つておるも  
のとして賣却したように傳をられてお  
るのですが、そういう點につい  
て政府はどの程度まで突込んで調べて  
おりますか。

○菊池重委員 それからさらに、この問題が九萬有  
餘の全國の警察官に與えた精神上の波  
動、ひいては一般國民に與えた影響。  
それから政府はやみ取引を根絶すると  
いう聲明をして、それに努力されてい  
るようありますけれども、この關係  
から見ますと、政府が是認してこう  
いうやみ取引をさしておるのではない  
かといふような、きわめて重大なる惡  
影響を國民に及ぼしておることは、私  
が申しませんでも、政府においてはよ  
くわわかりになつておることと思いま  
す。そういう點について政府はいかな  
る處置をとるか、またこの點について

國民の納得のいくように説明してい  
たきたい。これについては、いずれ内  
務大臣の出席を求めて御答辯を伺いた  
いと思いますが、内務大臣に御連達を  
願います。私は今日は質問はこれで打  
ります。

○松澤(兼)委員 答辯の保留になつて  
おる箇所があるのです。それは第四條  
の第七項に宮城の警備という言葉がな  
いが、この條文でそういうことができ  
るか、これを大れる必要はないかとい  
う質問だつたのですが……。

○久山政府委員 「皇官警察の管理に  
關する事項」ということによりまして、  
宮城地帶の警護に關して國家警察が直  
接出動して警備できるかという質問で  
あつたのであります。これは多少字句  
に不備と申しますが、皇官警察の管  
理ということが、どの程度の内容を宮  
城の警備について含むかといふ  
解釋の問題になると想うのであります。  
皇官警察の管理という言葉を、私ども  
はこう解釋して、警備の萬全を期する  
ことができるのではないかと考えるの  
であります。それは、皇官警察の管理  
といふ言葉は、現在皇官警察と申しま  
すが、皇官警察部の所管に屬しております  
ようありますけれども、この關係

○松澤(兼)委員 そういうよう廣く  
解釋していただけば心配はなくなるわ  
けであります。なお委員長に御希望申  
される場合は、ただいま警保局長の答辯  
にありましたように、皇官警察の管理  
に關する事項は、皇官警察官の管理、  
警察制度の管理のみでなく、宮城の警  
備等に必要な場合は、國家公安委員  
會で警備をすることにし  
て差支えないかということを、一度御  
了解を得ていただきたいと思ひます。

○坂東委員長 承知いたしました。な  
お皆さんから修正の御意見があれば  
簡潔な文書にして委員長に提出願い、

ただいまの松澤君のお話などもまとめ  
て關係方面と折衝いたしたいと思いま  
す。御意見があれば今述べていただき  
てもいいし、文書で出してもらつても、  
どちらでもいいですが――それでは  
質疑はこれで打切りまして、次會には  
しますれば、東京都の自治體にできま  
した警備が、自分の所在地におきます  
る施設等に對する警備の責任といたし  
まして、もちろん將來の東京都の自治  
體警備は、當然そういう責任をもつてお  
るのあります。それをもつて散會いたし  
ます。部まとまつた時分に公報をもつてお知  
らせいたします。これをもつて散會い  
たします。

午前十一時三十六分散會

たまつて、警備の萬全を期する  
特殊の施設でありますので、國家  
警察がこれを管理し、また當該機關の  
要求があつた場合に、國家警察が出て  
行つて警備に當るということを規定し  
ておる。かよう解释することにより  
まして、宮城の警備も公安部委員會の管  
理の責任においてまつたきを期するこ  
とができる。かよう考えるのであり  
ます。

（略）